

Das neue Jahr.

„Ich wollte das schöne Glas auch nicht für mich haben“, erwiderte bescheiden Johannes, „sondern für unsern Herrn Lehrer, der in Wälde seinen Namenstag feiert.“

„Du meinst wohl, weil ihm das A B C, das er euch Kindern einprägen muß, so viel zu schaffen macht?“

„Nein, nicht deswegen, sondern weil die ersten drei Buchstaben im A B C gerade die Anfangsbuchstaben seines Namens sind; er heißt nämlich August Benedikt Christlieb.“

„Das ist ein herrlicher Einsfall von dem Knaben!“ rief entzückt die Frau, „bitte, schenke ihm das Glas. Er ist ein braver, verständiger Junge.“

„Du hast recht“, erwiderte der Herr, „mir wäre der Gedanke wirklich nicht gekommen. Auch ich schaue den trefflichen Herrn Lehrer sehr hoch, dazu hat er unseren zwei leider zu früh verstorbenen Kindern zu unserer größten Zufriedenheit Privatunterricht erfeilt. Gut, Johannes, ich schenke dir das Glas, aber unter der Bedingung, daß du wirklich dem Herrn Lehrer ein Namenstag-Präsent damit machst.“

Herr Flint brachte noch ein zierliches Etui aus grünem Saffian mit goldenen Verzierungen herbei, in welches das Glas genau hineinpaßte, und übergab es dann dem Knaben. Johannes küßte dem Herrn und der Frau die Hand und eilte voll Freude über das prächtige Geschenk nach Hause.

Die Mutter saß wie gewöhnlich an ihrem Spinnrädchen. „Sieh doch, Mutter“, rief Johannes, „was ich da Wunderschönes aus der Glashütte bringe! Das gibt ein prächtiges Geschenk zum Namenstag unseres Herrn Lehrers!“

„Um des Himmelswillen“, rief die Mutter, „wie kommtest du doch so ein kostbares Ding auszusuchen? Das können wir in vielen Jahren nicht bezahlen, denn es hat einen ungemein hohen Wert. Sofort trage das Glas wieder zurück und bitte den Herrn Flint wegen deines Unverständes um Verzeihung!“

Johannes erzählte nun aber, wie er zu dem Glas gekommen, und jetzt war auch die Mutter voller Freude. Nicht mindere Freude hatte der Vater, als er am Abend mit Jakob, der ihm das Mittagessen gebracht hatte, aus dem Walde zurückkam. „Es ist das reinste Kristallglas, das ich je gesehen habe“, sagte er, „die drei Buchstaben sind so kunstvoll eingeschliffen, als wären sie aus Diamanten zusammengesetzt, auch der Kranz aus Eichenlaub, der sie umgibt, ist wunderschön. Fürwahr, das Glas ist ein Meisterwerk von geschliffener Arbeit. Ich freue mich nur des guten Herrn Lehrers wegen. Schon lange habe ich mir den Kopf zerbrochen, wie ich zum Namenstage ein passendes Präsent geben könnte; nun hat es der liebe Gott so schön gelenkt, daß ihm gerade das ärmste Paar Knaben in seiner Schule das willkommenste und reichste Geschenk wird überreichen können.“

Die Mutter kaufte auf dem Wochenmarkt in der Stadt für etliche Krenzer einen Teller aus Steingut. In ihrem kleinen Gärchen am Hause hatte sie einige Blumen, besonders schöne rote Ranunkeln; daraus flocht sie am Namenstag des Herrn Lehrers ein zierliches Kränzchen, legte es auf den blendendweißen Teller, stellte das Glas in die Mitte und übergab es dann ihren beiden Knaben, damit sie es dem Herrn Lehrer als Präsent überreichten. Beide Knaben stritten sich um die Ehre, wer das Glas tragen dürfe. „Sie kommt mir zu“, erklärte Johannes, „denn ich habe es geschenkt bekommen!“ Was soll dann ich tragen?“ fragte der kleine

Jakob mit weinenden Augen. „Du darfst das schöne, vergoldete Saffian-Etui tragen“, entschied die Mutter, und damit gaben sich beide Teile zufrieden.

Herr Lehrer Christlieb erschrak anfangs, als er das prächtige Glas erblickte. „Es ist recht schön von euch“, meinte er, „daß ihr so dankbar seid, allein es tut mir doch in der Seele weh, daß sich eure armen Eltern in solche Kosten gestürzt haben.“

„Das Glas kostet uns keinen Pfennig,“ sagte Johannes und erzählte nun, wie er es bekommen habe. Nun heiterete sich das Gesicht des Lehrers auf und glänzte zuletz vor Freude; namentlich freuten ihn die eingeschliffenen Buchstaben. „O, wie hell und rein!“ sagte er, das Glas gegen die Sonne haltend. „Glas ist zerbrechlich, aber ein heller Verstand und ein reines Herz ist mehr wert, als das größte Glück auf Erden. Die zwei Wörter: „Hell und rein“ waren innen mein Wahlspruch. Hell und rein sei auch fernerhin das Ziel, wonach ich und alle meine Schüler beständig streben sollen. Ihr kennt doch das schöne Sprüchlein:

Lieber Gott, laß hell und rein
Aller Menschen Seele sein!
(Kortfesung folgt.)

Das neue Jahr.

Das neue Jahr, es gibt und nimmt,
Drum leg' in Deßen Hände,
Der Weltens Ziel und Zeit bestimmt,
Den Anfang und das Ende.

Trag' du mit Freuden deine Last
Und laß dich nichts verdrießen.
Was du mit Gott begonnen hast,
Kannst du mit Gott beschließen.

J. W. Weber.

Gehet zu Joseph!

Ein Vergißmeinnicht-Leser schreibt: „Seit längerer Zeit befanden wir uns in Geldverlegenheit, zudem erkrankte ein Mitglied der Familie an einem schlimmen Nervenleiden. In beiden Anliegen fanden wir Hilfe und Trost bei der lieben Muttergottes und dem heiligen Joseph, zu deren Ehre wir verschiedene Novenen gehalten hatten. Als Dank legen wir ein Missionsalmojen bei.“ — „Ich hatte ein frankes Kind; in meiner Not versprach ich ein kleines Almosen zu geben und vor dem Bilde des hl. Joseph und des hl. Antonius neun Tage lang ein Lächlein brennen zu lassen. Mein Vertrauen wurde belohnt, am neunten Tag war mein Kind außer Gefahr, und heute ist es wieder ganz gesund. Ich selbst fand nach Anrufung der lieben Muttergottes und der genannten lieben Heiligen Hilfe in einem mehrjährigen Nervenleiden und bekunde hiemit öffentlich meinen Dank.“

„Seit einem Monate hatte ich nichts mehr von meinem Sohne gehört, der im Felde stand. Da versprach ich, in der Mariannhiller Mission ein Heidenkind auf den Namen „Maria“ taufen zu lassen, und kurz darauf erhielt ich aus Frankreich die Nachricht, mein Sohn sei im Lazarett. Ich lege noch drei Mark zu einer hl. Messe zu Ehren des hl. Joseph bei, daß er meinem Sohne zu einer glücklichen Rückkehr aus dem Kriege verhelfe.“ — „Mein Bruder war bei der Rekruten-Ausmustierung zur Marineabteilung in China bestimmt worden. Das